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L’info ADC 
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SUD-Rail, toujours aux côtés des ADC. 

Un vrai bilan et des revendications claires ! 

 
Ces 4 dernières années, SUD-Rail a toujours été au côté des ADC que ce soit localement ou nationalement. 
Les attaques ont été multiples: l’ouverture à la concurrence, le découpage par activité et par ligne, les nouvelles 
technologies, les modifications règlementaire impactant la sécurité ferroviaire, le sous-effectif « organisé »… 
 
SUD-Rail a informé sur tous les périmètres traction, via nos tracts, des projets de l’entreprise et du 
positionnement de notre OS vis-à-vis de ceux-ci. Nous avons toujours été clairs dans notre discours .  
Certains nous reproche parfois d’écrire trop de tracts, nous prenons cela comme un compliment, car nous 
n’attendons pas les élections pour communiquer avec les cheminots !  
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Nouvelle procédure de départ: 
 

La  t rans fo r ma t ion  de  l a 
règlementation en AUM a été un 
véritable désastre avec comme 
seul but de supprimer de 
nombreux postes de sédentaires.  
SUD-Rail a été moteur dans ce 
combat. La direction a dû revenir 
en arrière sur plusieurs éléments 
et a dû revoir son projet plus 
sérieusement notamment au sujet 
des formations, de certaines 
installations fixes et de procédures 
l oc a le s  da ns  l e s  ga re s .  
Sur certa ins si tes,  les 
intervention de SUD-Rail ont 
contraint la direction à maintenir 
des agents sédentaires pour 
garantir la sécurité ferroviaire. 

Spécialisation des ADC, Maintien des Parcours pro, Mutations…  
SUD-Rail se bat sur tous ces sujets ! 

 
S U D - R a i l  p r ô n e  l a  m u l t i - a c t i v i t é  d a n s  l e s                               
r o u l e m e n t s  d e p u i s  d e s  a n n é e s .  
Les projets de l’entreprise, via des filialisations dans l’optique                            
de l’ouverture à la concurrence, vont à l’encontre                                                       
d ’ u n  s e r v i c e  p u b l i c  f e r r o v i a i r e  d e  q u a l i t é .  
La segmentation par ligne et par activité fait que des trains sont calés 
pendan t  qu ’a  co té  des  co l l ègue s  son t  I N UT…                                                                               
Mais cela a aussi un impact désastreux sur les passerelles,                               
l e s  p a r c o u r s  p r o s  e t  l e s  n o t a t i o n s .  
SUD-Rail a défendu cette position tout au long de ces 4 ans, nous 
avons réussi a préservé la plupart des passerelles et parcours pro 
(accès Grande Vitesse, TA vers TB…). Nous sommes aussi 
intervenu de nombreuses fois pour que les mutations soient 
effectuées malgré les réticences de certaines activités... 

Prime traction, une refonte qui urge ! 
 

Le système de prime traction date de 1973, il est clairement obsolète.  
La direction utilise les primes pour instaurer plus de productivité, faire du 
chantage à la charge de travail, opposer les dépôts entre eux et enfin 
nous l’avons vu avec le COVID, en cas de baisse du plan de transport 
cela impacte fortement à la baisse de notre rémunération. 
SUD-Rail revendique une Prime de Base Garantie forfaitaire qui 
correspondrait à 66% du total de l’enveloppe prime.  
De même, les kilomètres représentent une part trop importante de cette 
prime tandis que c’est l’amplitude des journées qui impacte le plus nos 
vies personnelles.  
SUD-Rail exige l’ouverture immédiate de négociations. 

about:blank
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Formations, monitorat, certification des ADC… :  
SUD-Rail fait bouger les lignes ! 

 
SUD-Rail a toujours défendu une formation de haut niveau. Les 
attaques de l’entreprise pour faire des économies sont incessantes, nous 
les avons toutes combattus. Nouvelle formation initiale (NFI), 
raccourcissement des formations, spécialisation de celles-ci et enfin 
externalisation via des prestataires privés ont fait l’objet de nombreuses 
DCI.  
Sur la certification des conducteurs, SUD-Rail a aussi fait évoluer les 
projets de l’entreprise concernant les modalités de l’entrainement au 
simulateur.  
SUD-Rail restera vigilant pour ne pas que ses sujets deviennent une 
épée de Damoclès sur la tête des agents de conduite. Nous sommes 
aussi attachés aux missions et aux compétences de chaque cheminots.  
Les CTT doivent restés les seuls certificateurs des conducteurs.  
Les entrainements doivent être un véritable plus pour les ADC mais cela ne 
remplacera pas les JFC et les accompagnements cabine par les CTT. 
SUD-Rail a récemment obtenu la revalorisation de la prime des 
moniteurs. Nous  portons encore de nombreuses revendications sur la 
reconnaissance des moniteurs et le suivi des formations. Le sous-effectif 
actuel est insupportable pour l’ensemble des ADC, il est primordial de 
consolider le processus de recrutement et de formation des ADC. 
 

Problématiques matériel et installations:  
SUD-Rail est intervenu à de nombreuses reprises ! 

 
Anomalies de frein sur AGC et TGV, dysfonctionnements en cas de 
collision, fragilités des pantographes sur Régio et AGC…  
Tous ces sujets ont été traités lors de droits d’alerte déposés par des 
militants SUD-Rail ou lors de réunions spécifiques à la demande de 
SUD-Rail. Les solutions apportées par la direction n’ont pas toujours été à 
la hauteur des attentes des ADC mais surtout leurs mises en œuvre ont été 
bien trop longues.  
SUD-Rail poursuit son travail sur ces sujets comme la mise en place 
de l’ERTMS qui sera surement le prochain sujet épineux à traiter. 
Nous, ADC, sommes en tête des trains, la direction doit nous écouter ! 

 Gestion du COVID, APLD, 
fermeture foyer, compensation… 

 
Entre 2020 et 2021, 3 confinements 
se sont succédés. Les plans de 
transport ont également été réduits 
pendant quasiment 2 ans.  
SUD-Rail a œuvré afin que les 
cheminots travaillent en toute 
sécurité (mise en place des 
masques, isolement des personnes 
fragiles, distribution de gel, nettoyage/
désinfection/traçabilité des cabines 
comme des locaux et conditions de 
RHR…).  
Par ailleurs en 2021, contre le 
dogmatisme de certains, la 
signature de l’accord APLD a 
protégé les cheminots (pas de 
ponction RM/RQ et maintien des 
rémunérations au-delà des 
minimums légaux).  

Reconnaissance de la Pénibilité, SUD-Rail obtient des avancées ! 
 

Face aux carences de la direction dans le décompte des années « pénibilité » 

pour l’attribution de la prime P1(20 ans,15,59€/mois) et P2(25 ans, 25,99€/ 

mois), SUD-Rail est intervenu afin que les agents soient régularisés.  

Les agents contractuels, répondants aux critères, vont aussi                            

bénéficier de leurs points C2P, ce qui n’était pas fait.  

Ce sont des centaines d’ADC qui ont vu leur situation régularisée. 

La prise en compte de la pénibilité est un des facteurs de déclenchement de la 

CPA (Cessat ion Progressive d’Act iv i té) qui contrairement                                                

aux mensonges de ce r ta ins  es t  tou jours  en  v igueur. 

SUD-Rail  mili te pour que la formation initiale soit                                            

intégralement intégrée au décompte de la pénibili té                                                

c o m m e  c ’ e s t  l e  c a s  s u r  c e r t a i n e s  r é g i o n s . 

about:blank
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NET/ ORION / OSCAR: un logiciel hostile aux ADC et aux GM ! 
 

C’est le sujet qui risque de nous pourrir la vie ces prochains mois. La mise 
en place de ce nouveau logiciel de commande a pour fonction d’optimiser 
les roulements (agents et rames) et de « faciliter » la commande des 
agents. On sait tous que le but est bien de créer des commandes 
centralisées, de supprimer des postes de GM, de dégrader nos 
conditions de travail et de vie personnelle en augmentant la 
productivité .  
Les retours sur les sites où ce logiciel est déployé sont désastreux,       
SUD-Rail y organise la riposte contre cet outil abject. 

Temps partiel, SUD-Rail fait            
appliquer la règlementation ! 

 
Nous sommes intervenus pour faire 
respecter le 19/6 sur la pose des VT 
mais aussi faire rectifier des avenants 
« farfelus » mis en place dans certains 
établissements.  
Malgré des décisions de justice, une 
part ie des établissements ne 
respectaient pas la réglementation 
SNCF (GRH00962). 

Ouverture à la concurrence: continuons le combat ! 
 

SUD-Rail a combattu l’ouverture à la concurrence en 2018 et 

a dénoncé (bien seul...) l’accord de branche sur la 

r é g l e m e n t a t i o n  d u  t r a v a i l .  

SUD-Rail a aussi organisé de nombreux rassemblements pour 

combat t re  ce t te  concur rence  su r  le  te r ra in .  

Cette ouverture à la concurrence est un réel danger pour les 

conditions de vies et de travail des cheminots.  

La SNCF, en entente avec les régions (AO), a choisi de                      

cand ida te r  v ia  des f i l ia les  de  d ro i t  p r ivé .  

Partout où les appels d’offres sont en cours, SUD-Rail est aux 

cotés des cheminots pour défendre au mieux leurs intérêts.  

SUD-Rail dénonce le chantage de la direction qui utilise 

cette prochaine ouverture à la concurrence pour dégrader 

en amont les conditions de travail des cheminots. Dans les 

années futures, cette concurrence et ces appels d’offres seront 

notre quotidien, SUD-Rail restera présent pour défendre vos 

intérêts et non ceux des patrons. 

Inaptitude/reclassement, SUD-Rail ne baissera pas la garde ! 
 

Ce sujet est très important, car notre rémunération est en en grosse 
partie liée à notre présence en tête de train. Avec l’allongement des 
carrières, la productivité et les « évènements » de la vie, de trop 
nombreux ADC se retrouvent en difficulté financière. Une descente de 
machine ne devrait pas être synonyme de baisse de salaire.   
SUD-Rail revendique que les ADC continuent de dérouler comme 
les autres agents de leur stage conduite, perçoivent la PMJR de 
leur roulement en cas de descente de machine ainsi qu’une 
compensation des EVS perdus si ceux-ci n'en perçoivent pas sur 
leur nouveau poste. 

Train autonome, un futur sans ADC ?? 
 
La SNCF teste son train autonome au Fret et sur TER.  
Sur Transilien, NEXTEO est dans les cartons depuis des années          
mais ces projets sont peu fiables et coutent un pognon fou.  
Pour SUD-Rail, il est impensable de faire rouler des trains sans ADC.  

about:blank
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Toutes nos  

revendications 

pour les ADC, 

c’est ICI ! 

Retraite: SUD-Rail poursuivra le combat si ce gouvernement s’entête ! 
 

La reforme Macron des retraites par points n’est pas en place grâce à la mobilisation 
exemplaire des cheminots et notamment des agents de conduite qui ont été à la hauteur des 
enjeux face à cette réforme dangereuse pour les salariés. Certains affirment que la crise 
COVID a stoppé cette réforme. Pour SUD-Rail c’est bien la mobilisation massive qui a 
permis de renvoyer aux oubliettes ce système injuste et inéquitable.  
Le gouvernement prévoit en 2023 de revenir sur l’âge de départ en retraite et sur le nombre de 
trimestres nécessaires.  
SUD-Rail mettra tout en œuvre pour créer un combat unitaire et victorieux. 

Féminisation à la traction,  
pour SUD-Rail c’est une priorité absolu ! 

 

Pour SUD-Rail, la féminisation à la conduite ne se limite pas 

une campagne de pub où le rose prédomine...   

Nous portons des revendications claires et nous 

œuvrons au quotidien le sexisme disparaisse à la 

SNCF. Dans les établissements, nous avons travaillé pour 

la mise aux normes des locaux (WC non mixtes, locaux 

d’allaitement…), le respect de l’accord mixité, la 

construction de JS avec des temps permettant d’accomplir 

les besoins physiologiques (profitables aussi bien aux 

femmes qu’aux hommes), le déploiement dans certains 

locaux de distributeurs gratuits de protections hygiéniques, 

la dotation pour les conductrices qui le                         

d é s i r e n t  d e  c u l o t t e s  m e n s t r u e l l e s .  

SUD-Rail poursuivra ce combat car il reste encore 

beaucoup à faire pour faire évoluer les mentalités de 

certains dirigeants mais aussi de quelques ADC... 

Notations, c’est mieux mais cela reste 
largement insuffisant ! 

 
SUD-Rail revendique depuis des années les  
pourcentages de passages des cadres. Nous 
réclamons la suppression du niveau TB1 et  des 
PR TA  6 et 7 ainsi que le passage au TA2 à la 
position 12 et TB3 à la position 17. 
L’augmentation du pourcentage de passage et 
la suppression des positions d’entrées 
permettrait un déroulement de meilleure qualité 
et une équité dans le traitement.  
SUD-Rail a toujours combattu les notations au 
mérite, la création de niveaux  supplémentaires 
donne la possibilité à la direction de noter à la 
tête du client. 
SUD-Rail exige la position 15 pour les TA qui 
sont les seuls agents qui ne déroulent pas 
jusqu’à celle-ci. Nous demandons aussi des 
mesures d’amorçage immédiates pour les 
n o u v e l l e s  p o s i t i o n s  1 4  e t  2 1 .  
Enfin, avec l’allongement des carrières dû aux 
réformes des retraites, SUD-Rail revendique la 
création des échelons 9 et 10. 

Pour les contractuels, SUD-Rail demande leur 

intégration dans les listings notations ce qui 

permettrait une véritable équité, 

l’augmentation du nombre d’années 

d’ancienneté pour les contractuels et la 

création d’un 13éme mois. 

Aux dernières élections CSE en 2018,    

SUD-Rail est devenu la 1ère OS                 

à la Traction. 

 

Nous défendons un syndicalisme de 

terrain en lien avec les 

préoccupations quotidiennes des 

ADC. 

 

À SUD-Rail, le pouvoir appartient aux 

salariés, pas à un secrétaire général ou 

à une élite syndicale déconnectée des 

réalités quotidiennes des cheminots. 

 

Pour faire avancer les revendications 

des ADC, du 17 au 24 Novembre , 

votez et faites voter pour les listes  

SUD-Rail sur l’ensemble des CSE. 
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